



Städteteampartnerschaftsverein Heidenau e.V.

Röntgenstr.5, 01809 Heidenau
PD Dr.med. Horst Alheit, Vorsitzender
Tel.: (03529) 517708, Mobil 015159024649
E-Mail: vorstand@spv-heidenau.de

Heidenau, 05.09.2024

Mitgliederbrief

Liebe Mitglieder und Freunde und Förderer des Städteteampartnerschaftsvereins Heidenau.

Nun ist schon wieder über ein halbes Jahr seit der Mitgliederversammlung im Januar vergangen und deshalb möchte ich die Gelegenheit, das demnächst unsere neu gestaltete Webseite online gehen wird, nutzen, um einen kleinen Zwischenbericht über die Aktivitäten des Vereins zu geben.

Die städteteampartnerschaftlichen Begegnungen dieses Jahres begannen mit unserem Besuch am 26.3.2024 in Benešov zum Osterbasteln. Mit zwei Kleinbussen des SSV Heidenau fuhren wir zum Kino in Benešov, wo uns schon die Freunde vom Seniorenklub erwarteten. Dann wurde fleißig an einem Osterbänkchen gearbeitet. Am Rande des Treffens konnten Mitglieder des Vorstandes mit Vertretern der Stadtverwaltung Benešov und Bürgermeister Jansa die weiteren Vorhaben für dieses Jahr, insbesondere den Besuch des Umzuges zum Stadtfest, besprechen.

Am 16.5.24 konnten Horst Alheit und Annelie Schreier bei der Ehrenamtsveranstaltung des Landkreises vom Landrat Geisler den Förderbescheid für die Umgestaltung unserer Webseite in Höhe von 2250,- € entgegennehmen.

Gleich darauf ging es weiter mit dem Stadtfest in Heidenau anlässlich 100 Jahre Stadtrecht. Dank einer Förderung durch die Euroregion für ein Gemeinschaftsprojekt zwischen Benešov und Heidenau im Rahmen des Kleinprojektfonds der Euroregion konnten auch die Freunde aus den Partnerstädten eingeladen werden. Es gab eine Infoveranstaltung im MeGAH, wo sich alle Partnerstädte mit einer Präsentation vorstellten und nach dem Mittagessen konnten wir mit einem Block von 96 Teilnehmern zum Umzug unseren Verein und seine Anliegen sehr gut darstellen. Herzlichen Dank an alle, die dabei waren.

Vom 11.-13.6.2024 trafen sich 15 Schüler aus Benešov mit 15 Schülern des Pestalozzigymnasiums Heidenau. Dieser Austausch wurde vom Verein finanziell über Beantragung der notwendigen Fördermittel und auch personell durch H. Alheit unterstützt. Wir hoffen sehr, damit auch eine Außenwirkung in Richtung der jungen Generation und deren Eltern erreicht zu haben. Sehr erfreulich war, dass die Jugendlichen bei Gasteltern wohnen konnten. Jedenfalls habe ich viele positive Meinungen dazu gehört. Ein Gegenbesuch in Benešov ist jetzt für den September geplant und wird dankenswerter Weise vom Gymnasium und der Benešover Schule organisiert.

Das nächste Highlight war unser Besuch bei den Freunden in Lwówek vom 15.-16.6.2024 in Świeradów-Zdrój (Bad Flinsberg) mit Besuch der Teufelsmühle und dem Skywalk. Gemeinsam mit den polnischen Freunden verlebten wir einen angeregten Tag und konnten am Abend mit einem Stadtrat und Anita Pysz unsere weiteren Vorhaben besprechen. Auf der Rückreise konnten wir noch Schloß Frydlant besuchen – also ein wahrhaft internationaler Ausflug.

Vom 11.-13.7. weilten 6 Heidenauer Senioren auf Einladung über unsere Partnerstadt Lwówek in Liberec zu einer Seniorensportveranstaltung. Es waren Mannschaften von Senioren aus (fast allen?) Kreisen der Tschechischen Republik, aber auch der Slowakei und aus Polen (Lwówek) beteiligt. Wir wurden aber gut aufgenommen. Am sportlichen Wettbewerb haben wir uns bemüht, waren jedoch nur teilweise erfolgreich. Wichtig waren aber vor allem das gemeinsame Erleben und der Austausch.

Am 4.8.2024 war der Verein trotz schlechtem Wetters wieder bei der Vereinsmeile vertreten und unsere Mitglieder haben wieder das Gespräch mit den Bürgern gesucht. Leider ist das Interesse an solchen Veranstaltungen zunehmend dürftig, so dass hier sicher bald neue Wege gesucht werden müssen. Mein Dank gilt allen, die sich dort eingebracht haben

Am 9.8.2024 haben sich dann wieder viele unserer Mitglieder in der Gartensparte Sonneneck zum Sommerfest getroffen. Es war eine sehr lustige und für alle anregende Veranstaltung. Auch hier danke an alle Organisatoren und Helfern, insbesondere Annelie Schreier für die Gesamtverantwortung und Annelore Mildner, welche sich anregende und gern angenommene „sportliche“ Wettkämpfe ausdachte und gestaltete.

Damit ist der Vereinsaktivitäten aber nicht genug. Wir erwarten am 29.9.2024 den Gegenbesuch unserer Freunde aus Lwówek mit Führungen im Hygienemuseum und der Semperoper in Dresden. Der Abschluss wird im MeGAH in Heidenau sein.

Vom 3.-6.10.2024 werden 38 Heidenauer zu einem Besuch nach Troisdorf fahren. Dabei steht auch ein Ausflug nach Maastricht mit auf dem Programm und wir erwarten wieder viele freundschaftliche persönliche Kontakte.

Aus Benešov erwarten wir eine Delegation von 20 Senioren zum nun schon traditionellen Bowling mit Besuch der Caspar-David-Friedrich-Ausstellung im Pirnaer Stadtmuseum und in der Vor-Weihnachtszeit (am 20.11.) werden wir wieder zum Basteln nach Tschechien fahren.

Besonders hinweisen möchte ich noch auf ein Jazz-Konzert der Gruppe 2in2out in der Drogenmühle am 1.11.2024, welches auf Anregung unseres Vereins von der Euroregion Elbe-Labe im Rahmen der deutsch-tschechischen Kulturtag organisiert wird. Es wäre schön, wenn sich viele Heidenauer Bürger dazu einfinden würden – also macht bitte ordentlich Werbung bei jung und alt dafür.

Wie jedes Jahr werden wir wieder auf dem Weihnachtsmarkt in Heidenau präsent sein, um mit der traditionellen Tombola und dem Verkauf selbst gestrickter Dinge die Vereinskasse aufzufüllen. Das Jahr wollen wir am 5. Dezember mit eine Vereins-Weihnachtsfeier ausklingen lassen.

Wie Ihr seht, war dieses Jahr wieder sehr aktiv und arbeitsreich und wird auch so weitergehen. Danke an alle, die sich bei Organisation und Durchführung einbringen, nicht nur im Vorstand, sondern auch von unseren Mitgliedern und Freunden. Die ist ein unschätzbares „Pfund“ mit dem es zu wuchern gilt. Natürlich gilt mein Dank auch allen Förderern unseres Vereins, besonders der Landesdirektion Sachsen, der Stadt Heidenau, dem Landratsamt Pirna und der Euroregion, die mit der Zusage einer Gesamtsumme von über 26.000 € die vielen Aktionen überhaupt erst möglich mache. Gleichmaßen gilt mein Dank natürlich auch allen großen und kleinen Spendern, die uneren Verein unterstützen. Ich lade alle nun ganz herzlich ein, einen Blick auf die neue Webseite (<https://spv-heidenau.de>) zu werfen, wo regelmäßig über unsere Aktionen berichtet wird und zukünftige Veranstaltungen publiziert und beworben werden. Auf dieser Veranstaltungsseite kann man sich nun auch das Anmeldeformular herunterladen, ausfüllen und dann sofort an den Vorstand schicken.

Mit freundlichen Grüßen und besten Wünschen an alle



Vorsitzender